

## Liebe Eltern

Gerne informieren wir Sie über die laufenden Aktivitäten des Elternrats Schönau-Hohmad und laden Sie ein, bei der Umfrage „Gewalt auf dem Schulweg“ mitzumachen.

schönau

hohmad

alpenblick

hohmadpark

martinpark

### 1. Erste Versammlung des Elternrats am 14. Februar 2013

---

Am Abend des Valentinstags trafen sich die Klassenvertreterinnen und -vertreter des Elternrats, die Schulleitung und die beiden Vertreterinnen der Lehrpersonen zur ersten ordentlichen Versammlung des Elternrats Schönau-Hohmad. Die beiden Co-Präsidenten stellten sich und vor und legten ihre Erwartungen an den neu gegründeten Elternrat dar. Auch die Schulleitung sprach über die Möglichkeiten und Grenzen der Elternarbeit im Rahmen des neu gegründeten Elternrats und begrüßte die Bereitschaft der 28 Klassendelegierten, sich im Elternrat zu engagieren.

Im Weiteren wurden die Ergebnisse der Umfrage zu möglichen Themen, die im Elternrat bearbeitet werden sollen vorgestellt. Zum Thema Gewaltprävention wurde sodann eine Arbeitsgruppe gebildet, die sich bereits an die Arbeit gemacht hat und die diesem Schreiben beiliegende Umfrage entworfen hat.

Auf Vorschlag der beiden Co-Präsidenten und der Schulleitung wurde ein Vorstand einberufen, der sich in der Zwischenzeit ebenfalls bereits getroffen hat. Der Vorstand wird gebildet durch die beiden Co-Präsidenten, durch Marc Wyss als Vertreter der Schulleitung sowie durch Sandra Gugolz als Vertreterin Hohmad und Daniel Fahrni als Vertreter Schönau. Mit dem Einsetzen eines Vorstandes möchten wir eine breitere Abstützung der Entscheide zwischen Elternrat und Schule erreichen und beispielweise neue Aktivitäten aufgleisen.

### 2. Erster Erfolg des Elternrats

---

Auf Anregung aus dem Kreise der Klassenvertreterinnen und Klassenvertreter hat der Elternrat bei der Gemeinde Thun erwirken können, dass der seit den Bautätigkeiten in der Pestalozzistrasse fehlende Fussgängerstreifen vor dem Kindergarten Schönau wieder angebracht wird. Auf unsere Intervention hin hat sich das Tiefbauamt Thun dazu bereit erklärt, obschon grundsätzlich in Tempo 30 Zonen keine Fussgängerstreifen mehr vorgesehen sind. Der Fussgängerstreifen wird aufgemalt, sobald der Feinbelag auf der Strasse fertiggestellt ist. Der genaue Zeitpunkt ist noch nicht festgelegt, es sollte aber noch vor dem nächsten Winter geschehen.

### 3. Umfrage „Gewalt auf dem Schulweg“

---

In den vergangenen Schuljahren wurde in unseren Kindergärten und Schulen in einer grossangelegten Aktion zum Thema „Gewaltprävention“ eine Reihe von Aktivitäten durchgeführt, durch die unsere Kinder das Verständnis und den richtigen Umgang mit Konflikt- und Gewaltsituationen nähergebracht und Lösungsstrategien vermittelt wurden. Die grosse „Friedenstaube“, welche die Kinder mit ihren weissen T-Shirts und Jacken auf dem Rasen vor dem Schulhaus geformt hatten, bildete 2012 der vorläufige Abschluss dieser Aktion.

Auf Wunsch vieler Eltern nehmen auch wir im Elternrat das Thema „Gewalt und Mobbing“ auf. Die Anfangs Jahr bei den Elternratsdelgierten und damit z.T. auch bei Ihnen als Eltern durchgeführte Themensuche für den Elternrat zeigte auf, dass auch ausserhalb der Schule – insbesondere auf dem Schulweg – Konflikte und Gewaltsituationen immer wieder Sorge bereiten. Die Arbeit des Elternrats nimmt die in der Schule geleistet Arbeit zu diesem Thema auf. Wir möchten versuchen, das Gelernte mit Ihrer Hilfe zu vertiefen, sodass unsere Kinder auch auf dem Schulweg, in der Freizeit und Zuhause mit Konflikt- und Gewaltsituationen besser umgehen können.

Als erster Schritt hat die „Arbeitsgruppe Gewaltprävention“ des Elternrats eine Umfrage vorbereitet. Wir bitten Sie, diese Umfrage aufzufüllen und bis

#### **14. Juni 2013 Ihrem Kind wieder mit in die Schule zu geben.**

Aufgrund der Ergebnisse dieser Umfrage werden wir die weiteren Aktivitäten des Elternrats zu diesem Thema gestalten.

#### 4. Bearbeitung weiterer Themen im Elternrat

„Gewalt, Gewaltprävention und Mobbing“ sind die ersten Themen, denen sich der Elternrat mit konkreten Aktivitäten widmet. Die von Ihnen im Dezember 2012 ausgefüllte Umfrage zu möglichen Themen für den Elternrat hat aber eine ganze Palette von weiteren Arbeitsfeldern für den Elternrat aufgezeigt. Der Vorstand macht sich zur Zeit Gedanken, wie und zu welchen Themen die Aktivitäten des Elternrats auf weitere brennende Themen ausgedehnt werden könnten. Ihre Anregungen waren und sind uns in diesem Sinne sehr wichtig.

#### 5. nächste Termine

- 14. Juni 2013: Abschluss der Umfrage „Gewalt auf dem Schulweg“
- September 2013: Erste Aktivitäten zum Thema „Gewalt auf dem Schulweg“
- August – Oktober 2013: Wahl / Wiederwahl der Klassenvertreter/innen anlässlich der Elternabende
- 24. Oktober 2013: 2. Versammlung des Elternrats (Klassenvertreter/innen, Schulleitung, Lerpersonenvertreterinnen)

Nun wünschen wir uns einen guten Rücklauf unserer Umfrage.

Wir sind selbstverständlich gerne für Sie da, wenn Sie Fragen, Anregungen oder Wünsche an uns und den Elternrat Schönau-Hohmad haben. Schreiben Sie uns oder rufen Sie uns an! Für Rückmeldungen sind wir sehr dankbar – nur so können wir den Elternrat und unsere Aktivitäten auf Ihre Bedürfnisse ausrichten!

Ganz zum Schluss möchten wir Sie wiederum auf unsere Homepage [www.elternrat-thun.ch](http://www.elternrat-thun.ch) aufmerksam machen, wo Sie weitere Informationen – zum Beispiel auch das Protokoll der ersten Elternratsversammlung vom 14.2.2013 – finden.

Freundliche Grüsse



Christian Rölli  
(Co-Präsident)  
Beatusstrasse 14 / 3604 Thun  
[christian.roelli@bfm.admin.ch](mailto:christian.roelli@bfm.admin.ch)  
Tel.: 079 593 31 92



Martin Lobsiger  
(Co-Präsident)  
Grünauweg 4 / 3600 Thun  
[martin.lobsiger@agroscope.admin.ch](mailto:martin.lobsiger@agroscope.admin.ch)  
Tel.: 079 744 07 81